



Lorena Sopena/Europa Press via Getty Images

Chipre: la puerta del Vaticano a Jerusalén

La Iglesia católica y Alemania están restableciendo su presencia en Chipre de forma espectacular.

- Josue Michels
- [9/1/2025](#)

Chipre, situada en la intersección de Europa, Asia y África, ha servido durante mucho tiempo como puerta de entrada a Jerusalén para el Vaticano y el Sacro Imperio Romano. Tras siglos de ausencia, el Vaticano y Alemania están reavivando los lazos religiosos y militares de la Europa continental con la isla, aludiendo a su "vocación histórica".

Pocos comprenden el papel que desempeñó Chipre para el Sacro Imperio Romano en la historia. Pero tiene todo que ver con los amplios preparativos bélicos actuales en la isla.

Recuperar Chipre

"Nos reunimos en este lugar especial para un acontecimiento igualmente especial: la consagración de un obispo latino al servicio de la isla de Chipre", declaró el 16 de marzo de 2024 el cardenal Pierbattista Pizzaballa, patriarca latino de Jerusalén. "El último obispo latino residente en la isla murió hace exactamente 340 años. Lo que estamos presenciando hoy es un momento histórico para nuestra Iglesia, para el patriarcado latino, pero también diría que para todos".

PT

Según la página web del patriarcado latino de Jerusalén, la consagración del obispo latino en Chipre reunió a 1.300 participantes, incluyendo representantes de las Iglesias evangélica, latina, maronita y ortodoxa, junto con representantes del gobierno chipriota y de las Naciones Unidas.

Tras *340 años* de ausencia, el patriarcado latino de Jerusalén vuelve a tener un obispo residente en Chipre. Para comprender el significado de esto, tenemos que entender la historia.

La historia

El patriarcado latino de Jerusalén es una diócesis de la Iglesia católica cuyo territorio incluye Chipre, Jordania, Israel y Palestina. El primer patriarca latino de Jerusalén fue a la Primera Cruzada en 1099 como capellán. Estos obispos de hoy siguen los pasos de los consejeros espirituales de las Cruzadas.

Los líderes del Vaticano no se han distanciado de esta historia. En su lugar, pretenden utilizar este cargo una vez más para extender la influencia del Vaticano sobre Chipre.

Dirigiéndose a Bruno Varriano, recién nombrado obispo auxiliar del patriarcado en Chipre, Pizzaballa dijo que “han surgido nuevos desafíos pastorales en la isla de Chipre” que requieren “una presencia eclesial cada vez más sólida y (...) un servicio pastoral diferente y más valiente”.

El destino de la presencia católica en Chipre ha estado ligado durante mucho tiempo al de Jerusalén. “Cada vez que había persecución contra los frailes en Tierra Santa, buscaban refugio aquí en Chipre. Por eso la Iglesia aquí nunca ha desaparecido”, dijo Varriano a *Crux*.

Aunque nunca desapareció, disminuyó considerablemente. En 2021, *Vatican News* explicó los inicios de la presencia católica en la isla:

Los católicos chipriotas representan actualmente el 4,75% de la población (38.000) y son en su mayoría de rito latino. Muchos de ellos remontan sus raíces a los cruzados que se establecieron allí a finales del siglo XII, tras la Tercera Cruzada (1191) y la caída de Jerusalén a manos de Saladino (1187).

Los católicos latinos prosperaron hasta que Chipre fue conquistada por los turcos en 1570-1573, cuando miles de personas fueron asesinadas, las iglesias convertidas en mezquitas y la iglesia latina disuelta.

Pero la presencia que ha faltado durante siglos está volviendo.

Dado que la historia de Chipre está profundamente ligada a la de los sangrientos cruzados, ¿por qué el Vaticano sigue evocando esa historia?

Puente entre Europa y Oriente Medio

Durante la inauguración de una Nunciatura Apostólica independiente en Chipre el 26 de enero de 2024, el subsecretario de Estado del Vaticano, el arzobispo Edgar Peña Parra, dijo: “Hoy inauguramos la casa del Papa en la pequeña geográficamente pero enorme históricamente Chipre”.

El Nuncio Apostólico en Chipre, el arzobispo Giovanni Pietro Dal Toso, también se refirió al papel *histórico* de Chipre en una conversación con *Philelefttheros* en abril:

Puede que Chipre sea un país pequeño, pero tiene una posición altamente estratégica. Con las palabras del papa Francisco, que cito a menudo, Chipre es un puente entre Europa y Oriente Medio. Esta vocación histórica de Chipre la hace especialmente fascinante para un embajador. Aquí podemos sentir la cultura europea, pero al mismo tiempo experimentamos las consecuencias de lo que está ocurriendo en Oriente Medio. Esto no sólo se limita al reciente conflicto de Gaza, sino que ha sido una realidad constante.

Según los líderes católicos, la *vocación histórica* de Chipre es ser un puente entre Europa y Oriente Medio. Pero ¿cómo sirvió Chipre históricamente de puente para la Iglesia católica?

Dal Toso señaló que en tiempos del Nuevo Testamento, Chipre albergó una de las primeras comunidades cristianas, haciendo referencia al trabajo de Pablo y Bernabé. Pero existe un *marcado contraste* entre cómo Chipre albergó a los cristianos en tiempos de los apóstoles y cómo fue utilizada posteriormente por la Iglesia católica en tiempos de los cruzados.

Las Cruzadas fueron un violento intento de hacerse con el control de Tierra Santa y las zonas circundantes, que se saldó con la brutal carnicería de musulmanes y judíos. En ocasiones, los cruzados llegaron a matar a *cristianos aliados* y saquear sus riquezas.

Cuando los líderes católicos hablan de Chipre como puente hacia Oriente Medio, no hacen referencia directa a la historia de estas cruzadas. Pero fue justo eso lo que le vino a la mente al redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, cuando Chipre se convirtió en miembro de la Unión Europea en 2004:

¿Y por qué quería la UE que el pequeño Chipre fuera miembro? ¿Está pensando ya la UE en Chipre como plataforma de lanzamiento desde la cual proteger sus intereses en Jerusalén? Puede estar seguro de que la UE está pensando en cómo proteger los lugares santos de Jerusalén y sus alrededores. ¡La Europa católica ha pensado así durante casi 2.000 años!

Construyendo hacia la colisión

En más de una ocasión Chipre ha ofrecido sus servicios a la Unión Europea liderada por Alemania. En una cumbre organizada por *The Economist* el 21 de noviembre de 2024, el presidente chipriota Nikos Christodoulides señaló: “La estabilidad, el bienestar y la seguridad en el Mediterráneo oriental están inextricablemente ligados a la seguridad y la estabilidad de la UE”. Ofreció a Chipre “actuar como puente entre la UE y la región”. Esta oferta está estrechamente relacionada con el intento de reforzar la presencia cristiana en Oriente Medio.

El 23 de diciembre de 2024, Christodoulides nombró a Thessalia Salina Shambos representante especial de Chipre para las libertades religiosas y la protección de las minorías en Oriente Medio. El portavoz del gobierno, Konstantinos Letymbiotis, declaró que Shambos “trabaja por la protección de las minorías cristianas y de otro tipo” y “colaborará con los esfuerzos de

la Unión Europea para apoyar a los grupos religiosos de la región". Promoverá la "protección del patrimonio cultural", como los monumentos culturales, y "destacará el papel diplomático de la República de Chipre como puente entre la Unión Europea y Oriente Medio, aprovechando su posición geográfica, cultural e histórica".

Se reaviva la "posición histórica" de Chipre.

Sería insensato creer que las minorías cristianas de Oriente Medio pueden fortalecerse únicamente mediante esfuerzos diplomáticos. Muchas comunidades cristianas están siendo perseguidas violentamente por extremistas islamistas y terroristas. Según la fundación pontificia Ayuda a la Iglesia Necesitada, más de 360 millones de cristianos viven en regiones con altos niveles de persecución. En Siria e Irak, cientos de miles de personas se han visto obligadas a huir.

Para cambiar esta situación, la UE necesitará una mayor presencia *militar*.

Preparativos militares

En la actualidad, varios países de la UE se unen a Chipre en ejercicios militares regulares, a pesar de que Chipre no es miembro de la Organización del Tratado del Atlántico Norte. Pero Chipre también actúa como base de operaciones para posibles intervenciones militares en Oriente Medio.

Poco después de la masacre de Hamás contra Israel del 7 de octubre de 2023, Alemania desplegó unidades de fuerzas especiales en Chipre para estar preparada para intervenir en la guerra. Al mes siguiente, los ministros de Defensa alemán y chipriota firmaron un acuerdo para profundizar las relaciones entre las fuerzas armadas e intensificar la cooperación militar. El Ministerio de Defensa alemán dijo: "Chipre es actualmente un centro regional para la preparación de posibles evacuaciones".

Chipre ya se está utilizando para extender la fuerza militar a la costa del Líbano. Durante 18 años, las tropas alemanas han estado estacionadas en Chipre como parte de la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas en el Líbano. Podríamos ver algo similar con Siria.

Al comentar la destitución de Bashar Assad en diciembre y la futura cooperación de la UE con Siria, Christodoulides señaló que Chipre es el miembro de la UE más cercano a Siria, "por lo que comprenderá que el papel que debemos tener y que reclamamos es de liderazgo".

"Si ellos hacen A, la UE hará B, y así sucesivamente", declaró a *Phileleftheros* el 30 de diciembre de 2024. "Si, por el contrario, excluyen a las minorías, a los cristianos, etcétera, la UE no acudirá en su ayuda".

El Líbano y la Siria actuales también tienen una importancia histórica especial, ya que estas tierras también desempeñaron un papel fundamental a la hora de asegurar la presencia de los cruzados en torno a Jerusalén. A través de Chipre, el Sacro Imperio Romano pudo reforzar su presencia allí. Hoy estamos viendo un escenario similar.

Temor a otra cruzada

El 19 de junio de 2024, el difunto líder de Hezbolá, Hassan Nasrallah, amenazó a Chipre: "El gobierno chipriota debe ser advertido de que abrir los aeropuertos y bases chipriotas para que el enemigo israelí apunte al Líbano significa que el gobierno chipriota se ha convertido en parte de la guerra, y la resistencia se ocupará de él como parte de la guerra".

En "La caída y ascenso del Líbano", el Sr. Flurry comentó:

¿Por qué iba Nasrallah a amenazar abiertamente a Chipre? No se sabe que haya contribuido a la lucha de Israel contra Hamás, ni que haya abierto sus bases para que Israel ataque a Hezbolá. Esto es un misterio para muchos, pero desde la perspectiva de Hezbolá, había una buena razón para esta amenaza.

Aunque Chipre alberga bases militares británicas y una presencia militar de Estados Unidos, la nación insular está esencialmente controlada por Alemania. Es *Alemania* la que verdaderamente preocupa a los terroristas. (...)

Durante cientos de años, el Sacro Imperio Romano ha buscado el control de Jerusalén, que considera sagrada. Los cruzados solían pasar por Chipre para llegar a las costas de Israel y Líbano, ¡y masacraron a muchos musulmanes! Por eso los líderes islamistas están alarmados con Alemania apoderada de esa isla.

Nasrallah conocía esta historia. Los líderes iraníes conocen esta historia. Saben lo que Alemania tiene en mente, ¡y se oponen firmemente a ello! Estos terroristas *también* quieren el control de Oriente Medio, especialmente de Jerusalén, y Alemania, trasladando personal y equipos militares a Chipre, ¡representa una amenaza real para su ambición!

La UE actual, oficialmente aliada de Israel, está utilizando Chipre de forma similar a como lo hicieron los cruzados, hasta el punto de que llamó la atención de los líderes de Hezbolá.

El 28 de octubre de 2024, *Al-Akhbar*, un medio vinculado a Hezbolá, publicó un artículo titulado "Alemania en territorio hostil". En él se criticaba a Alemania por compartir información de inteligencia con Israel y porque una fragata alemana interceptó un misil de Hezbolá el 17 de octubre. *Al-Akhbar* afirmó que Hezbolá estaba presionando para "la exclusión de Alemania de la participación en las fuerzas internacionales".

Durante la Primera Cruzada, Chipre aún estaba bajo dominio bizantino y sirvió a los cruzados principalmente proporcionándoles suministros. Hoy, la UE utiliza Chipre para entregar suministros a otro grupo de personas implicadas en una lucha por Jerusalén: los palestinos de Gaza. Aunque se enmarca como un esfuerzo humanitario, hace recordar los suministros entregados a los cruzados que asediaban Jerusalén.

A partir de la Tercera Cruzada, Chipre se convirtió en una base para que los cruzados se reagruparan y reorganizaran.

A los ojos de Hezbolá e Irán, en Chipre se están reuniendo cruzados modernos que ambicionan Jerusalén. ¡El mundo entero debería ser capaz de ver esto!

Ni la Iglesia católica ni las naciones del antiguo Sacro Imperio Romano han renunciado nunca a sus ambiciones sobre Jerusalén. Están volviendo a prepararse para otra cruzada.

Esto no es paranoia. La Biblia revela que, en nombre de la paz y la religión, Alemania volverá a liderar una cruzada para hacerse con el control de Jerusalén.

Una advertencia ignorada

En 1980, el redactor jefe de *La Pura Verdad* (predecesora de *la Trompeta*), Herbert W. Armstrong, visitó Chipre invitado por el presidente en funciones, Georgios Ladas. El Sr. Armstrong aprovechó la reunión para hablar sobre la profecía bíblica que revela que el Sacro Imperio Romano, tradicionalmente gobernado por Alemania, volvería a levantarse.

“Creo que va a ser una unión entre las naciones que son católicas romanas y las naciones que son católicas ortodoxas. Y la religión va a volver a desempeñar un papel en ello”, advirtió el Sr. Armstrong. “La religión ha desempeñado un gran papel en las guerras del pasado”.

A Ladas le sorprendió la idea de que volvieran las guerras religiosas, pero esto es exactamente lo que la Biblia revela que ocurrirá.

Justo después de que Chipre se convirtiera en miembro de la UE en 2004, el Sr. Flurry escribió: “La última cruzada será la inquisición suprema de toda la historia. ¡Es hora de que comprendamos la sangrienta historia de las Cruzadas y que nos sirva de advertencia!” (“La guerra próxima entre el catolicismo y el islam”).

Mientras el mundo lo ignora, Alemania vuelve a sentar las bases para una operación militar mucho mayor. Chipre se está incorporando gradualmente a la esfera de influencia de Alemania, y las tropas alemanas en la isla han trabajado durante años para obtener una visión estratégica de la zona en crisis. El aumento de la presencia del Vaticano es una prueba más de que se está restaurando la historia de la isla con el Sacro Imperio Romano.

La historia se repite

Jeremías 1:15 profetiza que “todas las familias de los reinos del norte” están a punto de rodear Jerusalén. Los “reinos del norte” se refiere a una profetizada resurrección del Sacro Imperio Romano en Europa, liderado por Alemania. Daniel 2 y Apocalipsis 17 nos dicen que 10 reyes dirigirán 10 naciones, o grupos de naciones, en Europa. Estos reyes serán controlados por la Iglesia católica (Apocalipsis 17:1).

Como explica el Sr. Flurry en *El rey del sur*, se avecina un choque entre el islam radical y la Europa católica. Estos dos bloques de poder se disputarán Jerusalén, desencadenando un “tiempo de angustia, cual nunca fue desde que hubo gente hasta entonces” (Daniel 12:1). Pero como muestra una profecía paralela en Mateo 24, estos acontecimientos conducirán en última instancia al regreso de Jesucristo.

Alemania y el Vaticano se preparan ahora para la última cruzada. Una vez más, utilizan Chipre como plataforma de lanzamiento. Para comprender a dónde conducen estos acontecimientos, lea “La última cruzada” en el libro del Sr. Flurry *The Eternal Has Chosen Jerusalem* [El Eterno ha escogido Jerusalén; disponible en inglés].

La Biblia se refiere a este tiempo como la Gran Tribulación. Pero incluso cuando la Biblia profetiza esta catástrofe cataclísmica que se avecina, también proclama el mensaje más lleno de esperanza que este mundo haya escuchado jamás. La profecía bíblica señala a la gente hacia su Creador, que está a punto de intervenir en los asuntos mundiales y aportar soluciones verdaderas y duraderas a los problemas del mundo.

Una lectura casual de las noticias no le dará la comprensión del plan de Dios, pero nuestra literatura gratuita iluminará a aquellos que estén dispuestos a prestar atención al mensaje de Dios hoy. También mostrará cómo la humanidad puede evitar esta catástrofe si acude a Dios en busca de soluciones.